



**COMUNICADO 1664**

**CRISIS DE RENTABILIDAD DEL ALGODÓN EMPUJA A PRODUCTORES A DEJAR DE SEMBRAR: DIP. MAYOLA GAONA**

- **Exhorta a titulares de SADER y SHEBC a instalar mecanismos de análisis con productores y viabilidad de apoyos económicos extraordinarios por hectárea**
- **También a que se realicen gestiones ante instancias federales para mitigar las pérdidas económicas, y preservar el cultivo en el Valle de Mexicali**

Mexicali, B.C., lunes 19 de enero de 2026.- El cultivo del algodón atraviesa una crisis profunda de rentabilidad que está empujando a los productores a dejar de sembrar, a pesar de que durante décadas es parte de la identidad productiva del Valle de Mexicali y ha contribuido de manera directa a la economía regional, indicó la Diputada María Yolanda Gaona Medina.

Esta realidad se refleja con especial claridad en el sector agrícola, donde las decisiones de siembra ya no dependen únicamente de la vocación productiva o del esfuerzo de quienes trabajan la tierra, sino de si existen o no, condiciones mínimas de viabilidad económica.

Así lo señaló la Legisladora del Partido Acción Nacional, al presentar un exhorto dirigido a los titulares de las Secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural, y de Hacienda de Baja California, para que en el marco de sus atribuciones atiendan de manera prioritaria la problemática que enfrenta el cultivo del algodón en el Valle de Mexicali.

Mencionó en su exposición de motivos que, cuando los precios no alcanzan; los costos superan los ingresos y cuando no hay mecanismos que amortigüen los riesgos propios de la actividad agrícola, el productor se ve obligado a replantear si puede seguir sembrando. Y esto es exactamente lo que hoy está ocurriendo con el cultivo del algodón en el Valle de Mexicali.

Hace algunos años, en dicho valle se sembraban alrededor de 55 mil hectáreas de algodón. Hoy, la superficie sembrada se ha reducido a 6 mil 24 hectáreas. Esta caída no es una variación normal del mercado ni una simple reconversión productiva, es la señal clara que el cultivo está dejando de ser viable bajo las condiciones actuales.

A este panorama, se suma un elemento que agrava la situación de la falta de apoyos y subsidios suficientes, particularmente de carácter federal, que permitan amortiguar los efectos combinados del mercado, del clima y de los costos de producción. Y sin mecanismos de respaldo, el productor queda completamente expuesto a riesgos que no puede asumir solo.

Por tales motivos, Mayola Gaona realizó el presente exhorto para que se instalen mecanismos de análisis y seguimiento con participación de los productores; y evalúen la viabilidad de implementar apoyos económicos extraordinarios por



hectárea, tomando como referencia la propuesta de 7 mil pesos por hectárea, bajo reglas claras, padrones verificables y criterios de transparencia.

Así mismo, para que se realicen las gestiones que resulten necesarias ante las instancias federales competentes, con el objeto de mitigar las pérdidas económicas, evitar una mayor reducción de la superficie sembrada y preservar la viabilidad productiva del cultivo del algodón en el Valle de Mexicali.